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Résumé :  

La croissance urbaine accélérée et les mutations des territoires soulèvent aujourd’hui des défis 

majeurs en matière de développement, de gouvernance et d’aménagement. L’urbanisation 

massive, les inégalités spatiales, la pression sur les infrastructures, ainsi que les enjeux 

environnementaux et sociaux redéfinissent les équilibres territoriaux et nécessitent des réponses 

adaptées et innovantes. 

Cette édition propose une analyse approfondie des problématiques urbaines et territoriales, en 

mobilisant des approches pluridisciplinaires issues de l’économie, de la géographie, de la 

sociologie et des sciences politiques. L’objectif est d’examiner les transformations à l’œuvre dans 

les espaces urbains et ruraux, en interrogeant les modèles de développement, les politiques 

publiques et les stratégies d’adaptation face aux défis contemporains. 

Les contributions sont invitées à explorer des thématiques variées : la fragmentation urbaine, 

l’accessibilité aux services essentiels, la mobilité et les transports, la gentrification, la résilience 

des villes face aux crises climatiques et économiques, ou encore les nouvelles formes de 

gouvernance territoriale. Une attention particulière est accordée aux interactions entre 

dynamiques globales et réalités locales, ainsi qu’aux solutions innovantes visant à rendre les 

territoires plus inclusifs, durables et résilients. 

En mettant en lumière les tensions et les opportunités liées à la gestion des espaces urbains et 

territoriaux, cette édition ambitionne de nourrir le débat scientifique et d’apporter des pistes de 

réflexion pour un aménagement plus équilibré et soutenable des territoires. 

Mots clés : gouvernance, environnement, sciences politiques 

 

 

Abstract:  

Rapid urban growth and territorial transformations pose major challenges in terms of 

development, governance, and planning. Massive urbanization, spatial inequalities, pressure on 

infrastructure, and environmental and social issues are reshaping territorial balances and require 

adapted and innovative responses. 

This edition offers an in-depth analysis of urban and territorial issues, drawing on 

multidisciplinary approaches from economics, geography, sociology, and political science. The 

objective is to examine ongoing transformations in urban and rural areas, questioning 

development models, public policies, and adaptation strategies in response to contemporary 

challenges. 
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Contributions are invited to explore various themes: urban fragmentation, access to essential 

services, mobility and transportation, gentrification, urban resilience to climate and economic 

crises, and new forms of territorial governance. Particular attention is given to the interactions 

between global dynamics and local realities, as well as innovative solutions aimed at making 

territories more inclusive, sustainable, and resilient. 
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